## Cross du réseau REP+ NERUDA

Le lundi 13 novembre 2017 avait lieu le cross du réseau REP+ Neruda. Organisé par l'équipe enseignante d'EPS du collège, cet événement se déroule sur une journée entière : le matin pour les élèves de CM1, CM2 et 6è, c'est-à-dire l'ensemble du cycle 3, et l'après-midi, pour les élèves de 5è, 4è et 3è (cycle 4).

#### Valorisation et estime de soi

Mais pour la deuxième année consécutive, fini le traditionnel cross par niveau de classe. En effet, après un cycle d'entraînement sur la première période scolaire de septembre à octobre, les élèves apprennent à se situer, à connaître leur capacité, et s'inscrivent avec les conseils de leur enseignant à l'une des quatre courses qui leur sont proposées. Ces dernières, caractérisées par les couleurs vert, bleu, jaune et rouge, augmentent en difficultés graduellement. Le principe des pistes de ski de couleurs se retrouvent ici : en fonction de son niveau, tout public de tout âge peut s'y retrouver. Sur le réseau REP+ Neruda, c'est bien par compétence que l'on travaille, que l'on apprend à s'auto-évaluer. La valorisation et l'estime de soi sont au cœur de cette démarche, car des élèves de capacités voisines se retrouvent dans les mêmes courses. La motivation est alors renforcée, contrairement aux courses classiques par niveau de classe où la grande hétérogénéité démoralise beaucoup de participants.



Le public enthousiaste encourageait les coureurs.



A noter, la présence de nombreux parents sur le stade

### Faire vivre la notion de cycle

Le matin, l'ensemble des classes de CM1 et de CM2 du réseau avait rejoint les classes de 6è au stade du 14 juillet. Pas une ne manquait à l'appel. Tout le cycle 3 du REP+ Neruda était réuni.

Les enseignants du collège et ceux des écoles, notamment avec l'aide de M. Follet, professeur d'EPS, ont travaillé en cohérence pour préparer leurs élèves à ces courses, à partir d'une programmation de cycle.

Concrétiser ce « nouveau » cycle 3, réparti entre le premier degré et le second degré n'est pas forcément facile. Mais ce cross est un des projets qui permet de le faire vivre réellement sur le territoire du réseau. La volonté de travailler ensemble, entre le collège et les écoles s'exprime ici pleinement.

L'après-midi, c'était au tour du cycle 4 (5è, 4è et 3è) de prendre également tout son sens.



Des professeurs participaient comme régulateurs de course.



Des 5è, 4è et 3è, garçons et filles, ici sur une même course.

## Sentiment d'appartenance et réussite scolaire

A la fin de chaque demi-journée, toutes les classes étaient conviées à se rassembler dans le gymnase Pablo Neruda pour la cérémonie protocolaire. Pour chaque course, la première fille et le premier garçon de chaque niveau de classe étaient récompensés. Aussi, le matin, deux CM1, deux CM2 et deux 6è ont eu une médaille pour le cross vert, et ainsi de suite pour chaque course.



M. Hénon, IEN Evreux III, remettant une médaille.

Madame Galpin, Principale du collège Neruda, et Monsieur Hénon, Inspecteur de l'Education Nationale, présidaient cette cérémonie.

Pour les courses du matin, chaque école élémentaire (La Forêt, R. Rolland, J. Michelet, Joliot Curie) a eu un/e médaillé/e. Une mention particulière cependant à l'école de La Forêt qui a souvent été mise à l'honneur dans cette édition 2017 du cross du réseau REP+ Neruda.

# Sentiment d'appartenance et réussite scolaire





Le gymnase était comble et la tribune des parents d'élèves complète. L'ambiance de cette remise des récompenses, assurée notamment par M. Menaut, professeur d'EPS, était particulièrement festive. Le fairplay et les ovations étaient au rendez-vous. Quand un/une élève de CM1 ou CM2 était appelé/e pour recevoir sa médaille, c'est l'ensemble du gymnase qui applaudissait ! Pour les collégiens, il s'agissait soit d'un petit frère, d'une petite sœur, ou bien de son ancienne école mise à l'honneur. Inversement, à chaque 6è appelé(e), les CM1 et CM2 reconnaissaient un/une ami/e, un/e ancien/ne élève de son école. Pour ceux qui ont assisté à cette cérémonie du matin, la notion de réseau, mais aussi d'appartenance prenait véritablement sens. Or toutes les études le montrent, le sentiment d'appartenance, mais aussi l'engagement, la valorisation et le développement de l'estime de soi sont des piliers de l'amélioration du climat scolaire, et donc, de la réussite scolaire.



Tous les médaillés CM1, CM2 et 6è des courses cycle 3, avec Madame Galpin (Principale du collège P. Neruda), Monsieur Hénon (IEN Evreux III), Monsieur Follet (professeur d'EPS), et les quatre directeurs/trices des écoles élémentaires du réseau : Madame Sudre (J. Curie), Madame Bataille (J. Michelet), Madame Lagouge (R. Rolland) et M. Hénocq (La Forêt).



Tous les médaillés 5è, 4è et 3è des courses cycle 4 avec Madame Galpin (Principale du collège P. Neruda), Madame Lenud (Principale-adjointe du collège P. Neruda) et Madame Kouache (professeur de français).